

広域新ゴミ処理方式決定を心配する

現在、杵築広域圏の3市4町と佐賀県西部広域環境組合を作り、新広域ゴミ処理場を建設する為に、伊万里市所有の空室を借りて、計画や事務を行っている。人員は各自治体から出向。

また、伊万里市の現ゴミ処理場が、古く切実な為か、事務局長井関氏を出すなどリーダーシップを取りた形となっています。

一方、スケジュールとしては、H19年度～H26年の8年をかけて建設し、H27年度から本格稼動となっているが、おおまかにH19～H21の3年間で計画決定。H22～H23の2年間で用地造成。

H24～H26の3年間で建設工事。となつて、今H21年度は、計画決定の最終年度に当り、また全工程の中でも、一番大事な時期ですが、新聞や議会などほとんど話題になつてない状況です。

では、私がなぜ通信で最近書かなかつたのは、伊万里市内で、用地選定が昨年秋ぐらいまでされ、推移を見ていた為です。

しかし、その後、用地の次に重要な、ゴミ処理の方式について、昨年の12月中に、一定の結論を出

すとの日程を知り、急に12月の一一般質問や今回通信に取り上げて、市民の方に状況をお知らせしてい

るわけです。また、西部広域の事務局にも、圈内住民に対し、文化会館等での説明会の実施を申し入れたが、現在は考へてないとの答えた。もう処理方式決定まで時間がないので、今回通信で私が問題点と思う所を記述します。

もともと、この事業は「佐賀県ごみ処理広域化計画」で、県内4

地区に分け、協同処理する事により自然環境負荷を減すのが目的で、運転でのダイオキシン削減(②)焼却発電によるエネルギー回収(③)スラグ化による焼却灰の高度処理を3本柱とし、施設の能力は一日251tを目標とする計画に基づいてされている。

ところで、現在、西部広域組合で合意されている処理能力は、今後リサイクルが進み、日処理量を201tに縮小している事と、①、②も考慮される。

ただ、機種選定で、明確でないのが、③のスラグ化です。

私とすれば、県が計画し、また簡単に言うと、不正を議員が、税金を使い調査するもので、めつたにあるものではない。

最近の他のごみ処理場が、ほとんど実施している、③スラグ化をする処理方式を取れば私は、何の不満もないし、松浦地区の地権者会の要望書にも、「焼却灰の高度処理による無害化」を望んでおり、何の問題もないと思うわけです。

しかし、現在、第一次選考で、固形燃料や炭にする燃料化システムは、火災事故の例もありはずされた。私も納得がいく！

ただ、第2次選考に、焼却灰の埋立処分システム

II、セメント原料化システム

III、スラグ化システム

武雄市始まって以来の百条委員会を開くこととなつた。私は、反対した。その理由は20年以上も前に、道路用地を市と交換し、その土地が広かつたのを不正と言つても、評価額同等で市も契約書を交しているならば、不正確ともづかない捏造でないのか、まだ誰も確認したいが未だに不明。

一方議会に対し、谷口氏の弁護士から、この件に関しての疑惑が書面で提出されている。

岩氏より、武雄市初の懲罰委員会にかけられた時も、市民病院売却で、デキレースの件、納得いかない」とテレビで発言したからとの理由だったが、懲罰委員会にかかる

その見方も多く、私は、百条委員会設置に反対した事にまちがってなかつたと今でも思う。

ただ、賛成多数で、成立してしまった。そこで私は、選択として10人の委員に逆に入る事にした。

一方、元職員OBと言う匿名投票書を事実と決めつけての委員会設置と谷口優氏の公人としての個人的調査を目的に上げられていたが、

なんと、良く法律文を読むと、百条委員会で、調査できるのは、行政や議会の不正であり、谷口氏と言わず、個人の問題などは、

警察などしかできないと判った。

そこで、私は第1回目の百条委員会の開催の冒頭、議長に、この問題などは、調査できない、瑕疵ある（間違った）委員会設置であると抗議し、まず、この百条委員に責任を取らせようとの考え方

III、スラグ化方式は、焼却灰を、ラグ化して、将来の世代に渡すべきと思う。セメント方式も、数ヶ年後は、多少費用は高くとも、スラグ化しても、利用需要は未

定と指摘もあるが、まずは利用よめた。しかし、答は「各議員が各自の考え方で良い。」との議長の返答に驚きを越えてあきれた。

今年もがんばります



その後、委員長は選挙でAグループの数が多く黒岩氏、副委員長は、黒岩氏が古川氏を指名した。また、委員会の名称は、黒岩氏提出の、「谷口優氏代替地不正取得調査特別委員会」では、さすがに、批判をあげるとの判断か、「用地

普の数が多く黒岩氏、副委員長は、黒岩氏が古川氏を指名した。また、委員や市民が、対立する事はないと思います。早く昔のやさしい

か？旧武雄市の時は、こんなに、武雄市に戻したい。

議員定数26に決定 「段階的削減」はすされる！

12月議会で、議員定数は、次回H22年4月の市議会選挙は、定数26名と賛成多数で決った。

状況は、概ね、市長派とされる通称Aグループに、定数26が多く、反市長派Bグループが定数20が多い状況。私たち定数20を求める議員は、採決になれば負けるので、方針として、「今回は、26名、その次は20名を付帯意見として付ける。」との交渉内容一本にし次回

議員定数を定めることとした。ただ、Aグループが、数では勝つのに、早く議案を出せなかつたが、採決になれば負けるので、方針として、「今回は、26名、その次は20名を付帯意見として付ける。」との交渉内容一本にし次回

制作後記と今後のプラン

新年おめでとうございます。本年が、市民のみなさまにとって良い年になりますよう祈念します。新年より、説明の多い議会だけですが、ゆっくり読んでいただければ、幸いです。地方主権の元年になり、地方議会も、大きく変わらなければならぬし、市民参加も必要と思います。